
～オープンキャンパス for 女子高校生 by サイエンス・エンジェル～ 
 

 アンケート集計結果  

実施日：平成１９年７月３１日（火） 

参加者数：約６０人（※途中退席含む） 

アンケート回答者数：５１人 

 

■ どちらからいらっしゃいましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ この企画をどこから知りましたか？  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 参加の動機は何ですか？（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮城県
（仙台市以外）

13人（25%）

仙台市
4人（8%）

県外
34人

（67%）

（内訳） 
福島県  15 人 
山形県   6 人 
岩手県   5 人 
茨城県   2 人 
埼玉県   2 人 
群馬県   1 人 
新潟県   1 人 
東京都   1 人 
神奈川県  1 人 

学校から
のお知らせ

 34人（66%）
ポスター・チラシ

8人（16%）

ホームページ
5人（10%）

その他
 4人（8%）

（内訳） 
・友人から聞いて 2 人 
・オープンキャンパスに来て知った 2 人

その他
（14%）

将来科学者
（研究者）

になりたいと
思っている

（14%）

研究紹介の内容
に興味があった

（23%）

グループトーク
の内容に

興味があった
（24%）

先生に
勧められた

（25%）

（内訳） 
・友人に誘われた 
・学校の夏期講習の一環（仙台市） 
・大学院生と直接話しがしてみたかった
 から 
・女子高校生のためのグループトークが
 珍しいと思ったから 



■ サイエンス・エンジェルによる研究紹介について 

①． ご感想をお聞かせ下さい。 

【分かりやすかった／よく理解できた】 
◆ 分かりやすく興味深い内容でした。（県外/群馬） 

◆ スクリーンを使った説明が分かりやすかったです。女性だけの空間は華やかで和んだ。（県外/山

形） 

◆ 分かりやすく、とても詳しく知ることができました。（県外/福島） 

◆ 時間をかけて詳しく研究していたことが感じられました。とても分かりやすくてよかったです。（県外

/福島） 

◆ 分かりやすく話して頂いて面白かった。（仙台市） 

◆ 研究内容についてわかりやすく説明してもらえてよかったです。（仙台市） 

◆ 専門的な内容だったのに、とても分かりやすく説明してもらい、楽しかったです。（県外/福島） 

◆ 分かりやすい説明で、理解が深まりました。牛肉のお話は、もともと興味のある分野だったので、

楽しかったです。（仙台市） 

【楽しかった／面白かった】 
◆ 楽しかったです。（県外/福島、山形） 

◆ とても楽しかった。DM 牛や花について深く知れて良かった。（県外/福島） 

◆ 自分の興味があることについて紹介されたので、すごく楽しかったです。（宮城県（仙台市外）） 

◆ 身近なものについてのテーマで楽しかったです。（県外/埼玉） 

◆ 楽しい雰囲気で話ができたので楽しかったです。（県外/岩手） 

◆ 面白かった。分かりやすかった。（県外/山形、東京） 

◆ いい意味で、とても刺激的でした！とっても興味深かったし、内容も楽しかったです。（県外/福島） 

◆ とても面白かった。（県外/新潟） 

◆ 牛の話が面白かったです。でも生き物と向き合うだけあって大変そうでした。 （仙台市） 

【研究に興味がわいた】 
◆ 興味のある話題が多く、ためになりました。（県外/山形） 

◆ 研究についての発表や進路を決めるまでの話を聞くことかでき、研究についての興味がわいてき

ました。（仙台市） 

◆ 生物系について感心が深まって研究の内容がとても興味深いものだった。（宮城県（仙台市外）） 

◆ ためになる講演でした。とても興味深かったです。（県外/岩手） 

◆ 身近な花や牛丼についての研究だったので、とてもわかりやすく楽しかったです。「研究」というと

かたいイメージがありましたが、こんなにユニークなものもあるんだと研究に対するイメージも変わ

りました。（県外/神奈川） 

【女性研究者の話が聞けて良かった】 
◆ 楽しかった。女性で研究をしている人の話は参考になりました。（県外/福島） 

◆ 同じ女性の人で研究をやっている人で、理科の分野での研究成果を聞けて良かった。（県外/福

島） 

◆ 女子大学院生の研究発表はめったに聞くことができないので、とても楽しめました。（仙台市） 

◆ 自分の興味にあることを研究しているみたいでとても楽しそうだった。女性だからといって、引いた

りすること無く研究できている感じで良かった。（宮城県（仙台市外）） 

【大学生活のことがわかった】 
◆ 大学のことが分かったし、楽しかった。（県外/山形） 

◆ 大学のことなど色々聞けて参考になった。（県外/岩手） 

◆ どんな研究をしているか、学校生活のことなどが聞けて良かったです。（県外/山形） 

◆ 大学生の研究はどのようなものかが分かったので良かった。理系の大学生になるのはいいと改め

て思った。（県外/福島） 

◆ 聞きたかったことを気軽にたくさん聞けたので、本当に良い経験となりました。また希望している学

部以外のことも詳しくきけて楽しかったです。（県外/福島） 

◆ 大学生活についてよく分かった。（仙台市） 

◆ 大学でどんなことができるか、どんな風なキャンパスライフが送れるのかということが聞けてとても

ためになった。すごく楽しかったです。（県外/茨城） 

◆ 大学内でどのようなことができるのかがよく分かってよかったです。（県外/茨城） 

◆ 大学に入ってからでもやりたいことを決められることを知り、参考になった。（県外/福島） 



【その他】 
◆ 大学院では自分が知りたいテーマについて自由に時間を使って順序立てて研究していくことが分

かった。（県外/福島） 

◆ 実験結果が次の実験につながるものでおもしろそうでした。（仙台市） 

◆ 発表の仕方とか、質問への答え方とかがすごくスラスラというか、とても素敵でした。（仙台市） 

◆ 1 つの研究について疑問を何点ももっていて結果を出せることがすごかった。（県外/福島） 

◆ 現役の学生さんのお話が聞けてよい体験になりました。（仙台市） 

◆ 牛肉 ダブルマッスル牛を食べてみたいと思いました。（仙台市） 

◆ 詳しいことを調べるんだなぁと思った。専門的ですごいなぁと思った。（県外/福島） 

◆ とても勉強になったし、楽しい時間を過ごすことが出来ました。これから勉強を頑張りたいです。

（県外/岩手） 

 

②．今後取り上げて欲しいテーマなどありましたら、お書き下さい。 

◆ DM 牛の今後（県外/福島） 

◆ 各学科の簡単な説明（県外/山形） 

◆ 個人的に、農学部志望なので、農学系や食品のお話が良いです。（仙台市） 

◆ 温暖化について（仙台市） 

◆ 化粧品開発（仙台市） 

◆ 薬について、工学の研究についてなど（仙台市） 

◆ トレハロースについて（県外/福島） 

◆ 数学の紹介が少ないので、数学系のテーマもあると嬉しいです。（県外/神奈川） 

 

 

■ サイエンス・エンジェルとのグループトークについて 

①． サイエンス・エンジェルとのトークは如何でしたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②． どのようなことが参考になりましたか？ 

【進路/学部選択】 
◆ 自分の進路をもっと大きな視野でみることが大切だと思った。（県外/群馬） 

◆ 広い視野で色々な学部に目を向けることが大切だと思った。自分の好きな学部を選ぶことが大事

だと思った。（県外/福島） 

◆ 学科のイメージとは異なる内容についても、その学科で扱っていたりすることは知らなかった。自

分の興味のある内容でも多くの学科で学べるのなら将来が広がった気がした。（県外/福島） 

◆ 進路のこととか、すごくためになりました。（仙台市、県外/福島 2 名） 

◆ 大学院についての説明や将来決定の時期などを聞いたこと。（県外/山形） 

◆ 進学のこと、研究のこと。（県外/山形） 

◆ 進路を決めるまでの話を聞けたこと。（県外/福島） 

◆ 学部選択。（県外/埼玉） 

◆ 自分の行きたい学科の方の色々なお話が。（仙台市） 

【受験・勉強】 
◆ 受験勉強について。（県外/福島、県外/山形） 

楽しかった
参考になった

 51人
（100%）

つまらなかった/ 
あまり参考にならなかった・・・０人 



◆ 大学に入る前の受験などの体験談を直に聞けたこと。（県外/福島） 

◆ センター試験のことや大学生活のこと。（県外/山形） 

◆ 今後の勉強について。（県外/岩手） 

◆ AO 入試のお話や、寮のお話など、気軽に聞くことができて良かったです。（仙台市） 

◆ 入試や大学生活について。（仙台市） 

◆ 受験についてや、実際大学に入ってからの生活についてです。（県外/福島） 

◆ 数学のことを聞けてよかった。（県外/福島） 

【大学生活/研究について】 
◆ 大学・大学院でどのようなことをしているのか、進路を決めるまでについて、など気軽に楽しく話し

ができたのですごく楽しかったです。（仙台市） 

◆ 大学生活や勉強のこと。（県外/山形、東京） 

◆ 気軽に話せることができたこと。大学生活や研究内容など。（仙台市） 

◆ 大学生活って楽しそうだなと思いました。研究内容を聞いて自分もやってみたいと思った。（宮城県

（仙台市外）） 

◆ 大学について・ひとり暮らしについて。（県外/埼玉・岩手） 

◆ 大学入学後の生活について。（県外/岩手） 

◆ バイトについて・研究について。（県外/新潟） 

◆ 大学生活について、少し不安・疑問に思っていたことが解決された。（県外/福島） 

◆ 大学生活。（仙台市、宮城県（仙台市外）、県外/岩手） 

◆ 生活や研究など参考になりました。（仙台市） 

◆ 学生生活やどんなことを学ぶのかがちゃんと聞けた。（仙台市） 

◆ 研究内容を聞いて本当に参考になった。大学生活について聞けて良かった。（仙台市） 

◆ 大学のシステムや雰囲気などを聞くことが出来た。（県外/茨城） 

◆ 研究の詳細を知ることができた。（宮城県（仙台市外）、県外/福島） 

◆ 実際在学されている大学生の先輩と直にお昼を食べながら詳しいお話を聞くことが出来ました。授

業内容が１番参考になりました。（県外/神奈川） 

【その他】 
◆ 高校のときの話とかが聞けたこと。（仙台市） 

◆ 生の声を聞けたから、印象にも残った。自分の疑問に答えてくれた。（県外/山形） 

◆ 大学進学後や卒業後の大学院への進み方などを知ることができた。（県外/福島） 

◆ 大学生活のこと、勉強していること。（県外/福島） 

◆ 勉強のこととかもたくさん聞けて、今後のこととかも考えることができて、参考になりました。（県外/

福島） 

◆ 将来のことから身近なことまでいろいろ聞けて良かったです。（県外/福島） 

◆ 大学の雰囲気が伝わって来て良かったです。（県外/茨城） 

◆ 個人的に疑問に思っていたことなど教えてもらえたこと。（仙台市） 

◆ 大学について分からないことが分かって参考になった。（県外/岩手） 

 

 

■ 今後もこのような企画があれば 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

無回答
 1人（2%）

内容によっては
参加したい
 15人（29%）

参加したい
 35人（69%）



■ その他感想やご意見・ご希望等あればご自由にお書き下さい。 

◆ 時間が短かったです。聞きたいこと全ては聞けなかったです。（県外/福島） 

◆ とても楽しかったし、ためになりました。（県外/ 福島） 

◆ とても楽しかったです。（県外/山形、県外/福島） 

◆ グループトークは、サイエンス・エンジェルの方や初めてあった人とも友達のように話ができたので、

質問をしやすかったです。楽しい時間を有難うございました。（仙台市） 

◆ 分かりやすいお話が聞けて良かったです。ありがとうございました。（県外/福島） 

◆ グループトークがとっても楽しかったです。今日みたいな形で、年に１回とかじゃなくていっぱい開

いてほしい。（仙台市） 

◆ 途中で席を交換とかしてくれると、もっと色んな人の声が聞けると思う。（県外/山形） 

◆ 優しい方ばかりで嬉しかったです。（県外/東京） 

◆ 今回は少し緊張してあまり話せなかったので、また来たいと思いました。（県外/福島） 

◆ とても楽しい時間が過ごせました。機会があればまた参加したいです。（仙台市） 

◆ とても楽しかったです。また来年も来てみたいです。将来の参考になりました。（仙台市） 

◆ リアルな話がたくさん聞けて楽しかったです。（ 県外/山形） 

◆ 学校の話も聞けて楽しくてよかったです。（宮城県（仙台市外）） 

◆ 皆さん楽しそうで魅力を感じました。受験に対しての気持ちの入れようが分かってよかったです。

（仙台市） 

◆ このような機会があると目指す大学が決まってくるから、嬉しい機会だと思いました。（県外/福島） 

◆ とても参考になりました。（仙台市） 

◆ 立てなくなる牛を実際見たかったです。牛の話は面白かったです。（県外/岩手） 

◆ どうも有難うございました。（県外/福島） 

◆ 大学生の先輩からたくさんお話を聞くことができて東北大学をよく知ることができました。貴重な経

験ができ感謝しています。（県外/神奈川） 

◆ ありがとうございました。楽しかったです。（県外/岩手） 

 
 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
＊保護者の方、引率の先生にもアンケートにご協力いただきました。 
 （アンケート回答者数：３人） 
 
参加動機について 
◆ 今年度、スーパーサイエンスの指定校となりました。女子生徒により強い関心を持って日々の学習

や進路選択にあたって欲しいと思い、生徒を引率して参加しました。 

 

講演について 
◆ 自分の興味や関心を学問として発展できるのはとてもすばらしいことだと思いました（知りたいこと

がある学生とそれを学べる場があるということにおいて）。 

◆ テーマも生徒にとって身近なもので、何よりも話がとても分かりやすい。参加した生徒の満足度は

大変高いと思います。 

◆ 短時間でしたが、とても興味深く聞かせてもらいました。ここから女性科学者が巣立っていくのだと

実感できました。 

◆ 企画として大変素晴らしいと思います。来年度以降も続けてもらえると嬉しいです。 

◆ （今後取り上げて欲しいテーマとして）女子高校生に身近なテーマ、脳関係 

 

グループトークについて 
◆ 教員として話も聞けました。高校時のお話が聞けたのは良かったです。 

 

その他 
◆ 学生さんの熱意が伝わってきました。とても良かったです。ずっと続けていって欲しいです。 

◆ 理学部以外の学部でも開催して欲しい。 

◆ 東北大学は女性学生を始めて入学させたという歴史の一端を感じられて良かったです。 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 


